

Enfermedades infecciosas emergentes y reemergentes, Región de las Américas

Vol. 1, No. 5—8 agosto 2003

Fiebre amarilla en las Américas

Al 6 de agosto de 2003, un total de 160 casos confirmados de fiebre amarilla selvática y 70 defunciones (ver Cuadro 1) han sido notificados a la Organización Panamericana de la Salud. Este número representa el doble de los casos notificados anualmente en los dos años anteriores.

El ochenta por ciento (80%) de los casos (136) fueron identificados en dos grandes brotes registrados en Brasil y en el área fronteriza entre Colombia y Venezuela.

El primer brote fue notificado por el Ministerio del Brasil y registrado entre enero y abril de este año, en el estado de Minas Gerais, localizado al suroeste del país. Se registraron 57 casos y 23 defunciones. Fue controlado después de la implementación de una vacunación masiva a todos los residentes del área afectada y municipios aledaños.

El segundo brote, que se encuentra aún bajo investigación, se registró en la frontera entre Colombia y Venezuela. Ante la aparición de los casos se intensificó la vacunación en las áreas afectadas resultando en la desaparición de casos por un tiempo. Luego de 18 semanas sin notificación de casos, ocurre una resurgencia de fiebre amarilla selvática en la semana epidemiológica 25. A la fecha, Colombia ha notificado 67 casos, todos ellos en el Departamento del Norte de Santander. Venezuela ha notificado cuatro casos, distribuidos entre los estados de Zulia y Tachira. En Colombia, el brote es atribuido a una intensa migración al área de personas dedicadas al cultivo ilícito. Los dos países se encuentran implementando intensas campañas de vacunación para controlar el brote. Las áreas urbanas cercanas al área de ocurrencia de casos se encuentran infestadas con *Aedes aegypti*, esta situación requiere de la inmediata y agresiva implementación de todas las medidas recomendadas para la prevención de la reurbanización de la enfermedad en el continente americano.

La OPS se encuentra siguiendo muy de cerca la situación y proporcionando todo el apoyo técnico necesario a las países con vistas al control de este brote.

**Cuadro 1: Casos y defunciones notificados de fiebre amarilla selvática
(por país, Región de las Américas, hasta el 6 de agosto de 2003)**

País	Casos	Defunciones
Bolivia	6	4
Brasil	62	23
Colombia	76	34
Perú	9	5
Venezuela	7	4
Total	160	70

Fuente: Informes a la OPS de los Ministerios de Salud de los países respectivos.